
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 103. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 2. Mai 2017 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 759 Abg. Merz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie das Projekt "Unser Forschungsraum" des Bezirksvereins 
Mittelhessen des Verbands Deutscher Ingenieure? 

 

 
Frage 760 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Rahmenvertrag zwischen Bund, Ländern und Ver-
wertungsgesellschaft Wort (VG Wort) vom 22./28. September 2016? 

 

 
Frage 761 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie ein E-Government-Gesetz für Hessen, das bereits seit Mitte 
des Jahres 2015 angekündigt ist, vorlegen? 

 

 
Frage 763 Abg. Rentsch (FDP)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann hatte die Hausspitze des Hessischen Ministeriums für Wirtschaft, 
Energie, Verkehr und Landesentwicklung zuletzt Gespräche mit dem 
Unternehmensberater Joschka Fischer? 

 

 
Frage 764 Abg. Alex (SPD)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Handelt es sich nach ihrer Auffassung bei der Zurverfügungstellung eines 
Opel Zafiras Touran durch die Firma Opel für die Stiftung Miteinander in 
Hessen um eine zur Nutzung überlassene Sachzuwendung? 

 

 
Frage 765 Abg. Wiegel (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Was verspricht sie sich von der Einführung der neuen Antragssoftware 
"Helena 2017" zur Antragsstellung der Gemeinsamen Anträge im Rahmen 
der Gemeinsamen Agrarpolitik? 

 

 
Frage 766 Abg. Di Benedetto (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird der Integrationsplan dem Hessischen Landtag zugeleitet?  
 
 
 
 
 

Eingegangen am 25. April 2017   ·   Ausgegeben am 2. Mai 2017 

Herstellung: Kanzlei des Hessischen Landtags   ·   Postfach 3240   ·   65022 Wiesbaden   ·   www.Hessischer-Landtag.de  

Drucksache 19/4738  

 

25. 04. 2017 

 

 

19. Wahlperiode 

HESSISCHER LANDTAG 



2 Hessischer Landtag   ·   19. Wahlperiode   ·   Drucksache 19/4738  

 

Frage 767 Abg. Roth (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Stand in Sachen Einführung der Gesundheitskarte für 
Geflüchtete in Hessen? 

 

 
Frage 769 Abg. Lotz (SPD)   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Neue Eingänge: 
 
Frage 771 Abg. Hartmann (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen wurde die dringend notwendige Sanierung des Stre-
ckenabschnitts der L 3098 von Schmal-Berbach nach Beedenkirchen auf 
das Jahr 2019 verschoben? 

 

 
Frage 772 Abg. Hartmann (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie die Auffassung, dass es auf den im Kreis Bergstraße liegenden 
Abschnitten der A 67 und der A 5 besonders häufig zu Unfällen und Staus 
kommt? 

 

 
Frage 773 Abg. Greilich (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Arbeitet sie derzeit an einer Novellierung des Hessischen Brand- und Ka-
tastrophenschutzgesetzes (HBKG) sowie des Hessischen Gesetzes über die 
öffentliche Sicherheit und Ordnung (HSOG)? 

 

 
Frage 774 Abg. Löber (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Mitarbeiter im Bereich der Landesregierung und der Landesbe-
hörden nutzen derzeit das Dokumentenmanagementsystem HeDOK, wel-
ches für ca. 50.000 Arbeitsplätze eingeführt wurde? 

 

 
Frage 775 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe werden für herkunftssprachlichen Unterricht in Verant-
wortung der Herkunftsländer für jeweils welche Herkunftssprachen Eltern-
beiträge oder Gebühren erhoben? 

 

 
Frage 776 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wurde der Betrag von derzeit 46.000 Euro, den eine Schule durch 
die Umwandlung einer Stelle in Geld erhalten kann, letztmals erhöht? 

 

 
Frage 777 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie groß ist, mindestens näherungsweise, das Volumen der Straßen in Ki-
lometern, die mit dem 385-Millionen-Euro-Programm bis 2022 saniert 
werden sollen? 

 

 
Frage 778 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, die L 3173, die beispielhaft für einen schlechten Fahr-
bahnzustand, eine schmale Fahrbahn wie auch im Verlauf für gefährliche, 
nicht einsehbare Kurven steht, bis 2022 komplett aus dem 385-Millionen-
Euro-Programm zu sanieren? 

 

 
Frage 779 Abg. Greilich (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele hessische Schulen nutzen elektronische Anwesenheitskontrollsys-
teme, um die Anwesenheit und Fehlzeiten der Schülerinnen und Schüler zu 
dokumentieren? 

 

 
 
 



 Hessischer Landtag   ·   19. Wahlperiode   ·   Drucksache 19/4738 3 

 

Frage 780 Abg. Gremmels (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welcher Position ist sie in die Bundesratsberatungen zur "Verordnung 
zur Regelung des Betriebs von unbemannten Fluggeräten" im Hinblick auf 
die befürchteten negativen Auswirkungen für die hessischen Modellflug-
vereine gegangen? 

 

 
Frage 781 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Unterrichtsstunden an Grund- und Förderschulen können im 
kommenden Schuljahr durch reaktivierte Pensionäre abgedeckt werden? 

 

 
Frage 782 Abg. Ypsilanti (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Personengruppen unter den derzeit in Hessen lebenden vollziehbar 
ausreisepflichtigen afghanischen Staatsangehörigen kommen für Sammel-
abschiebungen nach Afghanistan bis auf Weiteres nicht infrage? 

 

 
Frage 783 Abg. Schaus (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie rechtfertigt sie vor dem Hintergrund des dringenden Mangels an be-
zahlbarem Wohnraum den langjährigen Leerstand und den geplanten Ver-
kauf von Wohnungen der Nassauischen Heimstätte (NH) in der Siedlung 
Westhausen in Frankfurt? 

 

 
Frage 784 Abg. Schaus (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu der gängigen Praxis der Nassauischen Heimstätte, die 
Miet- und Wartungskosten für Rauchwarnmelder in voller Höhe auf die 
Mieterinnen und Mieter umzulegen, obwohl diese Praxis mit Urteil des 
Landgerichts Hagen (Westfalen) vom 4. März 2016 (AZ.: 1 S 198/15) als 
nicht zulässig eingestuft wurde? 

 

 
Frage 785 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie vereinbart sie mit dem von ihr apostrophierten Schutz von Sonn- und 
Feiertagen und dem Schutz des Osterfestes, zum Auftakt eines dreitägigen 
ersten Assessments für die nachwachsenden potenziellen Führungskräfte, 
die sich dem Qualifizierungsmodell für eventuelle künftige Schulleiterinnen 
und Schulleiter in Hessen (QSH) anvertraut haben, eine "freiwillige" Auf-
taktveranstaltung bereits am Ostermontag um 18:00 Uhr im Weilburger In-
stitut anzusetzen, um die am Osterdienstag um 7:30 Uhr beginnende Ver-
anstaltung abends vorzubereiten und konkret abzusprechen? 

 

 
Frage 786 Abg. Franz (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele kommunale Arbeitsgemeinschaften bzw. Zweckverbände haben 
weniger als 31 Vertreter und dürfen nach der Änderung des Gesetzes über 
kommunale Gemeinschaftsarbeit (KGG) (gilt ab 1. Januar 2016) innerhalb 
der Vertreterversammlung keine Fraktionen bilden? 

 

 
Frage 787 Abg. Merz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist es zutreffend, dass in Hessen jugendliche bzw. junge volljährige Flücht-
linge, die an Maßnahmen des InteA-Programms teilnehmen, abgeschoben 
wurden? 

 

 
Frage 788 Abg. Hofmeyer (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Zahl der befristeten Arbeitsverträge von Lehrkräften an 
hessischen Schulen, die im Schuljahr 2013/2014 5.391 und im Schuljahr 
2014/2015 4.945 betrug, in den darauf folgenden Schuljahren 2015/2016 
und 2016/2017 entwickelt? 

 

 
 
 



4 Hessischer Landtag   ·   19. Wahlperiode   ·   Drucksache 19/4738  

 

Frage 789 Abg. Geis (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Planungs- und Umsetzungsstadium der Sanierungsmaßnahmen 
des Brückenabschnitts und damit der defekten Übergangskonstruktion auf 
der A 671 bei Hochheim in Richtung Wiesbaden befindet sich Hessenmobil 
zurzeit? 

 

 
Frage 790 Abg. Tipi (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen werden von ihr ergriffen, um auf eine noch schwerere 
Influenza-Welle wie die aktuelle zu reagieren? 

 

 
Frage 791 Abg. Tipi (CDU)  Ministerin der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird das Landesprogramm der Rechtsstaatsklassen von den Flüchtlin-
gen angenommen? 

 

 
Frage 792 Abg. Honka (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Tatsache, dass Hessen im ersten Quartal 2017 größter 
Pro-Kopf-Zahler im Länderfinanzausgleich war? 

 

 
Frage 793 Abg. Müller (Kassel) (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird die Anschaffung von Elektrobussen vonseiten des Wirtschaftsmi-
nisteriums gefördert? 

 

 
Frage 794 Abg. Schott (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie werden in Hessen Empfängerinnen und Empfänger von Analogleis-
tungen nach § 2 Abs. 1 AsylbLG informiert, dass ihnen nach § 264 Abs. 2 
bis 7 SGB V eine Gesundheitskarte einer Krankenkasse zusteht? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


